

PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU COMITE DEPARTEMENTAL DU BAS-RHIN DE CYCLISME

Vendredi 8 décembre 2023 à 20h
Maison des Sports de Strasbourg – Salle Samaranch

Clubs présents (18 / 27)

AC SAVERNOISE	CROSS DAYS ORGANISATION	PEDALE D'ALSACE
VC ECKWERSHEIM	VC SCHILTIGHEIM	STEP GEISPOLSHEIM
VC CRONEBOURG	UC VENDENHEIM	UNION CYCLISTE HAGUENAU
VCE DORLISHEIM	VCU SCHWENHEIM	AC BISCHWILLER
BMX STRASBOURG	AS LA STEIGEOISE	AC ERSTEIN
VC NORD ALSACE	ASC WEYERSHEIM	SPRINTERS PISTARDS
		ECKBOLSHEIM

1. Ouverture de l'Assemblée Générale Ordinaire par le Président

Le Président du Comité Départemental du Bas-Rhin, Francis BUCHWALTER, déclare l'Assemblée Générale Ordinaire 2023 ouverte à 20h00.

Il salue les invités présents :

- M. Jean Luc Richard, représentant le Comité Régional de Cyclisme du Grand Est
- M. Rémy HUCKEL, Secrétaire général du Comité Départemental Olympique et Sportif du Bas-Rhin
- M. Philippe LAMBERT, Président du Comité Départemental de Cyclisme du Haut-Rhin,

Il excuse M. Frédéric BIERRY, Président de la Communauté Européenne d'Alsace, M. Patrick PARIS, Président du Comité Régional Grand Est de Cyclisme, M. Yves EHRMANN Président du Comité Départemental Olympique et Sportif du Bas-Rhin, Mme GASSLER représentante du Crédit Mutuel, M. René SCHALL Président honoraire du Comité Départemental de Cyclisme du Bas-Rhin et M. Alexandre GROSHENS, Vice Président du Comité Départemental de Cyclisme du Bas-Rhin.

Il remercie également de leur présence :

- M. Roland MANGIN, Président honoraire du Comité Départemental de Cyclisme du Bas-Rhin.
- M. Maurice KOEHLER, ancien président du Comité Régional de Cyclisme Alsace.

Il demande à l'Assemblée d'observer une minute de silence en mémoire de ceux qui nous ont quitté cette année.

La feuille de présence, émargée par les membres présents, permet de constater que 18 clubs sur un total de 27 clubs membres du Comité Départemental sont présents, représentant 23 voix sur 33. En conséquence, l'Assemblée Générale peut délibérer valablement suivant les statuts du Comité Départemental.

2. Adoption des procès-verbaux de l'AGO du 9 décembre 2022

Le procès-verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire du 9 décembre 2022 est adopté à l'unanimité.

3. Rapport moral du Président

Nous voici à nouveau devant vous pour vous rendre compte de notre activité tout au long de cette année 2023. Une année au cours de laquelle le comité départemental continue de progresser en phase avec nos choix.

Avant de passer en revue les différents sujets sur lesquels nous avons travaillé, regardons comment se comporte le baromètre du cyclisme bas-rhinois ?

Il est en hausse puisque nos licences 2023 sont plus nombreuses que l'an dernier et nous pouvons même nous enorgueillir d'être le comité ayant le plus de licenciés parmi les dix départements qui composent le comité GEST. Pour une fois, nos voisins haut-rhinois sont derrière nous... Encore un petit effort et nous serons revenus au niveau d'avant covid. Ce bon résultat, nous vous le devons, Mesdames et Messieurs les représentants des clubs, c'est un des fruits de votre travail. Bien sûr, Olivier se fera un plaisir de détailler tout cela dans son rapport d'activité.

L'activité dont l'évolution est difficile à apprécier compte-tenu de la réforme des licences mise en place cette année semble stable. Les clubs du Bas-Rhin organisent des épreuves et même pour certains beaucoup, c'est là aussi une richesse qu'il faut préserver. Je ne les citerai pas de peur d'en oublier, ils se reconnaîtront.

Sur le plan sportif, 2023 est un grand cru ! Grâce à votre travail, vous avez obtenu :

46 titres de champion(ne)s d'Alsace,

33 titres de champion(ne)s du Grand Est,

11 titres de champion(ne)s de France (quelle chance d'avoir la salle dans notre culture) mais également

24 podiums

Sans oublier le podium aux Europe en cyclisme artistique grâce au quadrille.

C'est plus qu'en 2022 et bien plus qu'en 2021.

Je tiens à souligner le très bon travail effectué dans les clubs et les très bons résultats obtenus notamment chez les jeunes catégories. Vous le verrez lors de la remise des récompenses qui suivra l'assemblée générale.

Comme l'an dernier, j'ai la chance de clore ce bilan sportif en beauté avec pour la deuxième année consécutive la victoire au classement final de la zone Est de la coupe de France des départements chez les garçons et chez les filles. C'est remarquable ! et tant pis si les finales ont été moins bonnes que l'an dernier.

Parlons maintenant du comité départemental

Notre rôle est d'être à vos côtés pour faire avancer la cause du cyclisme y compris dans les mutations et évolutions qui sont en cours ou viendront compléter les pratiques existantes (gravel, pumptracks, sports santé, etc...). Pour cela, il est largement admis que notre avenir passera par la professionnalisation de nos associations. Le défi est d'importance parce qu'il pose le problème des moyens.

Depuis la première année du mandat que vous nous avez confié, nous travaillons sur la mise en place d'un emploi avec pour objectif la création d'un poste d'agent de développement à temps plein en CDI. L'embauche de Claire l'an dernier (en alternance sur un an je le rappelle) nous a permis d'améliorer nos moyens de communications et de nous donner de l'expérience dans la gestion d'un emploi. Après cette année de transition, nous avons pu créer ce poste de chargé de développement et nous avons accueilli Martin lui aussi pour l'instant en alternance tout simplement parce que nous souhaitons avancer prudemment, nos moyens étant limités. Alors comment allons-nous arriver à pérenniser ce poste ? C'est parce qu'il existe actuellement une opportunité qu'il faut saisir, elle s'appelle le Savoir Rouler A Vélo ! C'est grâce à ce dispositif ministériel et aux compétences de notre salarié que nous pourrons financer le poste et je l'espère le pérenniser pour au final proposer à plus ou moins long terme une aide aux clubs. La présentation du budget prévisionnel 2024 vous permettra de mieux comprendre le « défi » à relever. Mais dès à présent je peux vous dire que j'ai de bonnes raisons de croire que nous allons y arriver car à ce jour les perspectives de contrats SRAV sont encourageantes pour ne pas dire bonnes. Mais ne vendons pas la peau de l'ours avant l'avoir...

D'ailleurs ce fameux SRAV dont nous parlons depuis déjà plusieurs années (pour lequel, au passage, j'attends toujours le nom du référent de la plupart des clubs) savez-vous qu'il représente également une opportunité de ressources pour vous les clubs. Je vais laisser Martin vous expliquer cela....

L'activité piste :

Après deux années de fonctionnement, il y a plus d'épreuves mais force est de constater qu'il n'y a pas beaucoup plus de pratiquants. Nous devons encore trouver des moyens de faire venir ou revenir plus de monde sur le vélodrome. Le groupe piste constitué des quatre clubs de l'Eurométropole fonctionne bien et la deuxième édition du GP de Strasbourg reste malgré une trop faible participation une réussite. Le challenge est donc bien là. Faire réapprendre à nos coureurs les vertus de la piste dans la formation des jeunes notamment. C'est un objectif à avoir pour l'avenir.

Le team piste formation :

Je vous avais informé l'an dernier de notre demande de labellisation auprès de la FFC d'un Team Piste formation. Notre dossier a été accepté et le CD67 a donc été labellisé pour deux années. Ce Team managé je vous le rappelle par Nils et Olivier a fonctionné sur la base d'entraînements tous les jeudis soir d'avril à septembre avec un groupe constitué de 7 garçons et 3 filles des catégories U13, U15 et U19 en provenance de 3 clubs (Steigeoise, VCE et UCV). Je l'ai dit plus haut, notre objectif est d'inciter à la pratique de la piste chez les jeunes et ce label proposé par la FFC est une opportunité qui offre une visibilité que nous n'avons pas encore utilisée à son maximum. Nous pourrons progresser à l'avenir. Pour l'anecdote, le classement national établi par la FFC nous place en 15ème position sur 18 teams. Je ne rentrerai pas dans les détails de ce classement, mais il est sûr que l'activité piste n'est pas la plus importante dans nos comités et qu'il y aurait beaucoup de choses à construire...

L'activité des minimes/cadettes et des cadets :

Je le rappelle cette activité U15 et U17 est la mission importante des comités départementaux au sein de la FFC. Pour cette troisième année de fonctionnement de ce que j'appelle (un peu abusivement certes) l'ETD a très bien fonctionnée et je précise que nous sommes restés fidèles à nos principes en déplaçant des sélections complètes tant chez les garçons que chez les filles. J'ai évoqué plus haut les très bons résultats obtenus par nos sélections et bien sûr je me dois ici de féliciter l'ensemble des sélectionnés (nous les verrons tout à l'heure) et de remercier l'équipe d'encadrement Alex, Olivier, les mécanos et les clubs qui nous ont aidés par la mise à disposition de moyens logistiques.

Le développement de la pratique chez les féminines :

Nous le savons bien, nos féminines sont trop peu nombreuses et il nous faut les inciter à la pratique du cyclisme sous toutes ces formes. Notre défi féminin 3ème du nom a donné des résultats mitigés parce que la participation aux sorties interclubs que je remercie au passage pour le soutien apporté a été en dessous de nos espérances et parce que nous avons dû annuler la montée chronométrée du Wintersberg faute de participantes en nombre suffisant. Les raisons à ce relatif échec sont sans doute multiples (notre com n'est pas bonne) et il nous faudra pour 2024 tirer les enseignements qui nous permettra d'obtenir de meilleurs résultats. Mais que c'est difficile de vous fédérer mesdames !

Cependant nous avons plus de féminines en 2023 tout de même + 18 licences/2022. Ce qui est étonnant c'est que les licences hommes sont également à +18 ! , le hasard...

La salle :

Nous avons la chance dans le 67 d'avoir dans cette discipline des clubs de qualité et très dynamiques. J'en veux pour preuve la densité des organisations en Alsace et l'excellence de leurs résultats, et ils ne sont que cinq clubs ! Alors vous êtes bien représenté dans cette salle aussi au nom du comité je vous félicite et vous remercie pour tout cela. Nous ne manquerons de vous applaudir lors de la remise des récompenses qui suivra.

Le BMX et le VTT :

Nos deux clubs BMX continuent leur travail de formation et de développement de la pratique. Nous ne manquerons pas de récompenser leurs pilotes méritants. Il nous faudrait mieux soutenir ceux-ci à l'avenir, c'est un des axes que permettra la professionnalisation.

Et le VTT ? et bien il existe dans le 67 puisque nous avons des licenciés VTT et ils rapportent des titres ! Mais toujours pas d'épreuve... Nous y travaillons.

La formation :

Le développement de notre activité passe aussi et surtout par la formation de nos cadres. Le comité vous a sollicité et aidé cette année pour les recyclages et les formations initiales. Mais trop peu de licenciés ont été formés. Il faut, c'est fondamental continuer cet effort de formation dans tous les clubs formateurs. Nous vous soutiendrons dans ce sens.

Le CLAC :

Il fonctionne toujours ! C'est notre lien d'Alsace et il faudra le consolider à l'avenir, c'est inévitable. Philippe vous en parlera sans doute.

Et je n'oublierai pas nos soutiens :

La CEA toujours à nos côtés et bien sûr le Crédit Mutuel, toujours présent. Madame Gaessler que nous rencontrerons le 20 décembre remplace Monsieur Pinto que je n'ai pas manqué de remercier vivement lorsqu'il nous a informé qu'il prenait d'autres fonctions.

Voilà j'en termine. Il y a beaucoup d'autres choses à dire mais j'ai déjà été suffisamment long. Je vous remercie pour votre écoute et vous souhaite une très belle année cycliste à vous toutes et tous. J'espère qu'elle vous permettra d'atteindre les objectifs que vous vous fixez.

4. Constitution du bureau de vote

Une seule candidate s'est manifestée lors de l'appel à candidature, en la personne de Mme Céline NOEPPEL, licenciée au Vélo Club Nord Alsace.

Compte tenu de l'unique candidature, Francis BUCHWALTER propose de voter à main levée. L'assemblée générale agrée la proposition du président de voter à main levée.

5. Élection de la représentante du collège féminin au Comité Directeur

Mme Céline NOEPPEL est élue à l'unanimité en tant que représentante du collège féminin au Comité Directeur.

6. Rapport d'activité par le secrétaire

Le Secrétaire, Olivier SCHAFFNER, présente son rapport d'activité orienté sur les statistiques du Comité Départemental.

Le rapport d'activité sera orienté sur des statistiques du comité départemental à trois niveaux :

- Tout d'abord au niveau du nombre des licenciés
- Ensuite au niveau des clubs affiliés,
- Et pour finir au niveau des organisations sur département.

La saison 2023 s'achève avec une progression de 36 licences, ce qui porte le nombre de licenciés à 1.095. La progression constatée l'an dernier se confirme. Le nombre de licenciés d'avant 2020 est à présent à portée.

Cette progression permet au Bas Rhin de prendre la tête au niveau du Grand Est. Le podium est partagé avec le comité de Moselle qui dénombre 1.079 licenciés et avec le comité du Haut Rhin qui compte 1.059 licenciés.

L'ensemble des clubs se sont réaffiliés en 2023. Et suite à l'affiliation de l'AC Lauterbourg, le nombre d'associations inscrites au comité départemental est porté à 27.

Ensuite voici la situation du nombre de licenciés par clubs avec en bleu un comparatif par rapport à la moyenne des trois années précédentes. Trois clubs dépassent les 100 licenciés. Il s'agit dans l'ordre du VCU Schwenheim (186 licenciés), du VC Eckwersheim (135 licenciés) et de l'UC Haguenau (109 licenciés).

Sans surprise si l'on se réfère aux années précédentes, la catégorie Access (qui a succédé aux Pass Cyclisme suite à la réforme des catégories) demeure la catégorie la plus importante en termes de nombre de licenciés. La catégorie Access compte 283 licenciés soit 26% de l'effectif total. Les catégories Jeunes de Baby Vélo à U17 restent à un niveau stable de 408 licenciés contre 411 l'an dernier.

Parmi les licenciés, les féminines sont au nombre de 188, soit 17% du total des licences. Les effectifs féminins progressent ainsi de 10% par rapport à 2022.

Nous vous présentons ensuite une répartition par discipline des licenciés du comité départemental. En pourcentage, il n'y a pas de changement significatif par rapport à l'an dernier. Le cyclisme traditionnel (route, cyclo-cross et piste) regroupe 621 licenciés soit 57% du total, le BMX 205 licenciés soit 19% du total, le VTT 134 licenciés et la salle 126 licenciés soit 12% chacun. Par activité, le cyclisme traditionnel est en progressions de 6%. Les autres activités sont restées stables.

Ce rapport d'activité se poursuit avec sa dernière partie consacrée au bilan des épreuves organisées par vous, les clubs.

Pour le BMX, 3 épreuves ont été organisées en 2023 dont une manche du Challenge France Nord-Est qui a regroupé 860 pilotes sur 2 jours.

Au niveau du cyclisme traditionnel, la comparaison avec les années précédentes n'est pas aisée du fait de la réforme des catégories.

- Ainsi pour les épreuves sur route seniors-masters, 43 épreuves ont été organisées dont 2 féminines. En comparaison, il y en avait 40 en 2022.
- Pour les catégories Jeunes, il y a eu 30 organisations, soit autant qu'en 2022.
- Au niveau de la piste, l'activité a porté sur 9 réunions dont une manche de la coupe de France des Départements U17 organisée par le Comité départemental et le championnat d'Alsace.
- Au total, les clubs ont organisé 99 épreuves en cyclisme traditionnel à comparer aux 89 de l'an dernier.

Pour le cyclisme artistique, les organisations ont comporté

- 6 journées des catégories U9 à Elite
- Les tests nationaux qualificatifs pour les championnats d'Europe et du Monde pour les U19 et les Elites
- Et le championnat de France U19 Féminin et Masculin.

En cycle balle, outre des tours de championnat Grand Est, plusieurs épreuves nationales ont été organisées :

- Des tours du championnat national de division une et 2,
- Des Matchs U15 de la phase aller du championnat de France
- Et la phase finale du championnat de France U19

Voici le tour d'horizon des épreuves organisées terminé. Comme cela a été présenté dans le rapport moral, le SRAV peut être un levier financier afin de développer les activités de vos clubs.

Enfin pour terminer ce rapport, une mention sur l'activité des élus au comité directeur. Outre les activités qui ont été retracées dans le rapport moral et dans le rapport financier qui va suivre, le comité directeur s'est réuni à 6 reprises durant l'année et le bureau s'est également réuni 6 fois.

7. Rapport financier du trésorier

Le Trésorier, Maxime KRAEMER, présente en détail les produits et les charges du compte de résultat ainsi que le bilan de l'exercice clos le 31 octobre 2023 qui figurent en annexe 1.

Le trésorier présente ensuite l'inventaire des matériels dont dispose le Comité Départemental.

8. Rapport des réviseurs aux comptes

Rapport des réviseurs aux comptes

Nous soussignés ...*SCHUTZ Robert*, *PER NANCY Hoch*, réviseurs aux comptes, certifions avoir procédé à la vérification des comptes du comité départemental de Cyclisme du Bas Rhin pour la période du 1^{er} novembre 2022 au 31 octobre 2023.

Nous avons procédé par sondage à la vérification des dépenses et des recettes comptabilisées avec les pièces justificatives. Nous avons obtenu tous les détails et explications nécessaires du trésorier M. Maxime KRAEMER.

Nous certifions que les comptes présentés sont réels et reflètent une image fidèle de la situation au 31 octobre 2023

Nous remercions le trésorier pour la bonne tenue des comptes.

Fait le 08 décembre 2023.

SCHUTZ Robert

PER NANCY Hoch

9. Quitus au trésorier et au Comité Directeur

L'assemblée approuve à l'unanimité les comptes qui viennent de lui être présentés et donne quitus au Trésorier et au Comité Directeur.

10. Désignation des réviseurs aux comptes pour 2023

L'assemblée générale nomme à l'unanimité Lionel Schmitt et Victor Fernandez en qualité de réviseurs aux comptes titulaires et Roland Schott suppléant, pour l'exercice qui sera clos le 31 octobre 2024.

Messieurs Victor Fernandez, Lionel Schmitt et Roland Schott déclarent accepter cette fonction.

11. Budget prévisionnel 2024

Le comité directeur propose de maintenir la cotisation annuelle à 30 €. Cette proposition est adoptée à l'unanimité par l'assemblée générale.

Le Trésorier, Maxime Kraemer, présente le budget prévisionnel pour 2024 (voir annexe 2), ce budget incluant une utilisation des fonds propres à hauteur de 2.000 €.

L'assemblée générale adopte à l'unanimité ce budget prévisionnel.

12. Désignation du/de la représentant(e) à l'AG de la Fédération et son/sa suppléant(e)

L'assemblée générale désigne à l'unanimité Francis Buchwalter pour représenter le Comité Départemental à l'assemblée générale de la FFC qui aura lieu à Hazebrouck. Laurence Pflumio est désignée comme suppléante.

13. Intervention des invité(e)s

Les invités M. Jean Luc Richard, en sa qualité de représentant le comité régional, M. Philippe Lambert intervient en sa qualité de Président du Comité départemental FFC du Haut Rhin et M. Remy HUCKEL, Secrétaire Générale du CDOS du Bas-Rhin prennent la parole.

14. Remise des récompenses

Le Président débute par la remise des médailles FFC. Il est ensuite procédé à la remise des récompenses aux sportifs méritants de la saison 2023.

15. Clôture de l'Assemblée Générale

L'ordre du jour étant épuisé, le Président clôt l'assemblée en remerciant de leur présence les clubs, les dirigeants et les sportifs et est heureux d'inviter les participants à l'assemblée au verre de l'amitié.

L'assemblée générale est clôturée à 21h30

Le Président
Francis BUCHWALTER

Le Secrétaire
Olivier SCHAFFNER

ANNEXE 1



BILAN AU 31 OCTOBRE 2023 EN EUROS

ACTIF	MONTANT NET	PASSIF	SOLDES
COMPTE COURANT CCM	3 096,29 €	Fonds PROPRES	53 697,13 €
COMPTE LIVRET BLEU CCM	45 000,00 €		
matériel informatique/SRAV	500,00 €		
STOCK MAILLOTS (chpt Alsace)	855,00 €		
Produits à recevoir	4 273,50 €	Charges à payer	532,00 €
	53 724,79 €		54 229,13 €
		Solde de l'Exercice	504,34 €
	53 724,79 €		53 724,79 €

ANNEXE 1



COMpte D'EXPLOITATION AU 31 OCTOBRE 2023 EN EUROS

COMPTES DE PRODUITS	SOLDES CREDITEURS	COMPTES DE CHARGES	SOLDES DEBTEURS
Cotisations clubs	800,00 €	Affiliations	800,00 €
Subventions ANS 2023 ANS PSF TOUS EN SELLE (3000€) ANS PSF HAUT NIVEAU (1000€) ANS DRAJES GRAND EST SRAV (4000€)	8 000,00 €	Frais de fonctionnement (AG, repas Arbitre,Internet,postes)	1 369,59 €
Aide unique à l'apprentissage	7 668,88 €	Emploi - Salaires apprentis	12 274,77 €
Subventions CEA	2 500,00 €	Actions aidées par le CD Action: Cyclisme féminin - 1585€ Action : PSC1 - 810€ Action : Piste - 700€ Action : PSF HN - 1000€	4 105,00 €
Renvoiement Comité régional FFC	3 539,50 €	Récompenses	671,79 €
Partenariat Privé	5 010,29 €	Activités Sportives	7 117,62 €
Participations clubs	1 108,64 €	Radio: Taxe et entretien	673,23 €
Intérêts Produits bancaires	616,87 €	Mission caméra informatique	987,54 €
Piste: GP Strasbourg Coupe de France des départements U	2 941,10 €	Piste: GP Strasbourg Coupe de France des départements U	4 368,71 €
contributions volontaires en nature	2 917,00 €	Emplois des contributions volontaires en nature	2 917,00 €
		Investissement matériel (Ordinateur, SRAV...) (1037,17-500)	537,17 €
Activité marchande (SRAV,prestation,...)	1 050,00 €	Variation du stock des Maillots	855,00 €
TOTAL	36 153,08 €	TOTAL	36 657,42 €
SOLDE de l'exercice			- 504,34 €

ANNEXE 2



BUDGET PRÉVISIONNEL 2024 EN EUROS

RECETTES	MONTANT	DÉPENSES	MONTANT
Cotisations clubs	800,00 €	Affiliations	800,00 €
Subventions ANS	5 000,00 €	Frais de fonctionnement	1 000,00 €
Aide unique à l'apprentissage	6 000,00 €	Emploi - Salaire apprenti	18 750,00 €
Subventions CEA	2 500,00 €	Actions aidées par le CD (Féminines;GP Strasbourg;Formation)	3 250,00 €
Reversement Comité régional FFC	3 200,00 €	Récompenses	1 000,00 €
Partenariat Privé	5 000,00 €	Activités Sportives: Cadets : 5600€ Team Plate : 1000€	8 500,00 €
Participations clubs	1 205,00 €	Taxe Radio	150,00 €
Intérêts Produits bancaire	650,00 €	Mission caméra informatique	750,00 €
contributions volontaires en nature	4 500,00 €	Emplois des contributions volontaires en nature	4 500,00 €
Activité marchande (SRAV,prestation,...)	9 000,00 €	Investissement + amortissement matériel (Ordinateur,imprimante,caméra,tonnelle,banderoles, flamme...)	1 500,00 €
Fond propre	2 000,00 €	Variation stock des Maillots "Champion"	865,00 €
	38 855,00 €		38 855,00 €